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编者按▶ 改革开放是当代中国大踏步赶上时代的重要法宝，是决定中国式
现代化成败的关键一招。即日起，本报推出“全面深化改革进行时”专
栏，聚焦南通在全省、全国具有影响的改革事项，集中展示我市在新思

想引领下推进新时代改革开放的鲜活实践和经验做法，营造支持改革、参与改革、推动改
革的浓厚氛围，为扎实稳健推进中国式现代化南通新实践提供澎湃动力。敬请关注。
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今日天气：阴有阵雨 最低温
度24℃左右 最高温度27℃左右
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市区24个老旧小区供水设施启动改造

供水更安全 用水更舒心

南通市各国、省、市控站点空气质量公开排名
（2024年1月1日—6月30日）

站点
类型

国控
国控
国控
国控
国控
国控
国控

省控
市控
省控
省控
市控
省控
省控
省控
省控
省控
省控
省控
省控

注：1. 同比年份为2023年。2. 数据未经审核，与最终结果可能会有出入。3. PM2.5浓度改善率“-”表示同比变差。4.国控点、省、市控点
PM2.5浓度均已扣除沙尘统计。

站点名称

星湖花园
紫琅学院
通州监测站
狼山镇街道
环境教育馆

城中
虹桥

启东监测站
三余中学

启东南苑中学
育才中学
苏通园区站
如东监测站

海门会展中心
如东职校

海门社会福利院
如皋监测站
海安三角洲

如皋人社中心
海安监测站

PM2.5浓度
2024年数值
（μg/m3）

28.0
28.6
29.1
29.4
31.231.9
32.3
27.729.129.730.430.531.332.733.134.136.237.937.938.1

排名

1
2
3
4
56
7
12345678910111113

改善率
（%）
0.7
3.4
3.6
-1.0
-13.91.8
-4.2
-7.8-12.4-11.2-8.2-19.6-15.1-13.5-21.7-21.4-5.81.6-4.1-5.0

排名

4
2
1
5
73
6
58761110913124123

优良天数比率
2024年
（%）
84.3
82.9
84.0
82.6
82.485.5
83.3
87.788.388.987.883.886.082.889.487.680.081.180.176.8

排名

2
5
3
6
7
1
4
53248791612101113

增加比率
（百分点）

1.6
-1.8
3.9
0.8
-0.45.5
2.2
5.03.2-0.54.51.62.01.03.66.5-0.14.42.3-1.0

排名

4
7
2
5
6
1
3
26123981051114713

空气质量达标
负责人

曹海锋
胡拥军
王少勇
杨万平

范延军（执行）
杨万平
胡拥军

蔡毅
施宏杰
杨中坚
张建华
黄晓峰
陈慧宇
郭晓敏
陈雷

沈旭东
何益军
赵男男
王鸣昊
谭真

本报讯（记者彭军君）在夏日高温和防汛的双重考验下，南
通过江通道建设捷报频传。7月初，由中铁大桥局承建的崇启
公铁长江大桥转入梁体施工，非通航孔桥承台已稳固水中7座；
张靖皋长江大桥“拔节生长”，辅塔和主塔塔高已分别突破
88.6米和58.7米；海太长江隧道江北段主体结构施工更是如火
如荼……10日，记者从市交通运输局了解到，张靖皋长江大桥、
海太过江通道、通沪通道3座过江通道建设稳步推进，苏通第二
过江通道即将开工，崇海通道正深化前期研究，一系列通道建设
正有力支撑和推动更高质量一体化发展。

南通交通跨越式发展，核心在跨江融合。近年来，南通紧扣
长三角一体化发展的时代脉搏，将跨江融合作为主攻方向。在
此背景下，“八龙过江”的宏伟蓝图正逐步从构想迈向现实。

6月、7月间，张靖皋长江大桥在不断长高的同时，大桥北航
道桥北锚碇沉井基础开始最后一次下沉。该沉井平面尺寸为
75米×70米，是目前国内公路桥梁最大的沉井基础。依托项目
自主研发的“沉井5D智能建造系统”，实现了施工全过程的精
准监控与高效管理，预计将于8月完成下沉任务。（下转A2版）

过江通道建设高质量推进

“飞虹卧波”助推
全方位跨江联动

这两天，位于市区外环西路东、钟秀
西路北的CR22012地块建设项目精装修
工程已顺利开工。与往常不同，施工方并
未到行政审批窗口办理施工许可，而是在
我市创新施工许可“一证办理”机制下，从
工程建设项目审批管理系统中实现了施
工内容的自动扩展。

“以前，一个项目需要在不同阶段分
别办理土建、装修、幕墙、配套等多张施工
许可证，而提交的材料主要区别就在于不
同的施工图审图合格书。”市数据局工程
许可处处长翟怀海说，多次申请、多次办
理，显然很浪费时间和财务成本，南通从
简化审批出发，启动“一证办理”机制改
革，以数字化手段支撑许可证书信息动态
扩容，有效解决了同一个项目多次办理施
工许可的问题。

改革之后，建设单位获得主体工程

的施工许可证，就可以申请施工许可
“一证办理”，此后证书施工范围就会随
施工图审查进度自动扩展，无须再次申
请审批。同时，通过工程建设审批管理
系统与监管系统的互联互通，事中事后
的监管也不会缺位，“施工许可的‘多次
办’集成为‘一次办’，帮助建设单位减
少报审材料75%以上，减少报审跑动3至
4次。”翟怀海说，目前施工许可“一证
办理”已经在全市域常态化落实，有70
多个项目享受到“一证到底、简而再简”
的便捷。

从“进一扇门”到一窗办理，从“多次
办”到“一次办”再到“一件事”，工程建设
领域的“简而再简”不止于此。我市自
2019年全面推开工程建设项目审批制度
改革以来，审批事项由155个精简至58
个，审批材料由 1200 余份精简至 371

份，同一项目施工许可减少报审材料
75%以上，从立项到竣工验收备案全流
程审批时间缩短至50个工作日，更是有
300多个一般社会投资项目实现“拿地
即开工”。

从“多部门、多窗、多网、多次”到“一
部门、一窗、一网、一次”，市场准入领域的
便捷体验也在不断升级。

“现在只需要提交7份材料，法人身
份证件复印件、公章刻制委托书这些都不
用提供了，在一个窗口就能办。”8日，南通
富青优环境科技发展有限公司朱燕来到
市政务服务大厅，办理企业法定代表人的
变更业务，“现场就办好了，很快。”

今年4月，在实现企业开办、注销两
大环节“一件事一次办”的基础上，市数据
局、公安、人社、市场监管等多个部门联
合，在省内率先推出企业信息变更“一件
事”服务，针对经营主体存续过程中名称
调整、股权变更、法定代表人变化等商事
活动一揽子“变更事”，实现1（经营主体变
更登记）+N（多部门信息变更）的高效集
成服务。

“我们对企业信息变更涉及的6项政务

服务事项进行了整合，将申请材料整合为一
套材料清单，提供统一受理、集成办理、闭环
管理，通过信息共享和电子证照应用实现申
请材料‘一次提交、多次复用’，进一步降低
企业信息变更制度性交易成本。”市数据局
市场准入处处长吉祥介绍说，线下全市各级
政务服务中心提供“一窗受理、限时办结”服
务，线上则依托江苏省政务服务网实现“一
表采集、全程网办”。

目前，企业信息变更事项的申报环节
由6个压缩至1个，申报材料压缩70%，
审批时限压缩80%，全市已有7539家企
业一站式办理相关业务，群众好评率99%
以上。

围绕企业开办“一件事”的改革，已经
进入第四年；第六批11项的“标准化+一
件事”改革事项，也已于1月上线，覆盖民
生、市场准入准营、项目建设等领域。而
截至目前，我市已经推出130项“一件事”
及服务标准，开网约车、灵活就业等20项

“一件事”实现全程网办，平均减材料
44.45%，减时限78.2%，减少企业群众跑
动77.14%。

本报记者 何家玉

从“多次办”到“一次办”，我市持续优化政务服务——

打造全省“办事最便捷”城市

鑫缘茧丝绸集团股份有限公司董事长储呈平：

踩着不断深化改革的鼓点前行

本报讯 （记者俞慧娟 通讯员
陈玉同）9日，市区北郭北村老旧小
区供水设施改造现场，市水务集团下
属水务工程公司的施工人员正在忙
碌。居民楼下，两名施工人员在砌筑
水表井；居民楼二楼，一名施工人员
蹲在狭窄楼道中安装进户管线及保
温扣板。正值高温天气，大家脸上早
已汗珠密布。

老旧小区供水设施改造工程，承
载着居民对生活品质提升的殷殷期
盼。为解决老旧小区管网老化可能
导致的跑冒滴漏问题，进一步保障居
民用上优质、安全的自来水，从2020
年起至2023年底，市水务集团先后
完成154个老旧小区2501幢房屋供
水设施改造，累计改造管线（DN100

以上）156.5公里，惠及居民约9.3万
户。今年，市水务集团继续推进这一
民生工程，对24个老旧小区198幢
房屋的供水设施实施改造，涉及居
民近万户，畅通市民用水的“最后
一公里”。

“今年老旧小区供水设施改造项
目与往年相比数量有所减少，但是难
度更大。大部分用户的水表位于二
层平台或管道井中，由于房屋建设
年代较久，管线走向不明，空间狭
小，因此供水管线走线对接比较困
难。”市水务工程公司相关负责同志
告诉记者，今年会对内墙改造进行
升级，难免增加停水对拢次数，施
工时间又集中在夏季高温时段，将
科学合理制定施工方案，尽量减少

停水频次，通过“抓早晚、停中午”等
措施来保障进度，争取早日完工，保
障居民用水。

7月初，北郭北村进场施工，正
式拉开今年老旧小区供水设施改造
序幕，目前正进行内墙升级和水表井
砌筑。和往年一样，施工中将会把原
有老旧管网更换为球墨铸铁管以及
内衬不锈钢管、PE管，不仅强度高、
韧性好、耐腐蚀、不易漏损，使用寿命
也会大大增加，改造后的小区供水更
安全、水质更稳定、用水更舒心。同
时，市水务工程公司在施工过程中会
全力调配资源，并积极与业主、街道、
主体单位对接，有效配合全市老旧小
区改造主体施工，减少二次开挖，提
升施工质效。

本报讯 （记者朱文君）昨天，南
通市人民政府与南京银行股份有限公司
签署战略合作协议。市委书记吴新明，
市委副书记、市长张彤会见南京银行党
委书记、董事长谢宁一行。

吴新明代表南通市委、市政府向
谢宁一行的到来表示欢迎，向南京银
行长期以来对南通发展的大力支持表
示感谢。他表示，当前南通已进入新
一轮黄金机遇期，站上跨越发展的绝佳

“风口”，正加快打造全省高质量发展重
要增长极。地区高质量发展离不开金
融业的有力支撑。南京银行布局南通
以来，与我市开展紧密对接合作，取得
了一系列成果，为经济社会发展作出了
积极贡献。此次战略合作协议的签署，
标志着南通与南京银行开启新一轮深
度合作。希望南京银行继续深耕南
通，更好服务实体经济发展，在科技金
融、人才发展、项目建设等方面加大支
持力度，为南通加快发展新质生产力注
入更多金融活水，共同书写合作新篇
章。南通将一如既往提供优质服务，为
南京银行在内的金融机构营造稳定、可
预期的发展环境，实现共同发展、互利
共赢。

谢宁感谢南通市委、市政府对南
京银行的关心和支持，并介绍了业务发
展情况。他说，南通区位优势独特、产
业基础扎实、发展势头强劲，是南京银
行重要的战略合作伙伴。南京银行将
以此次协议签署为契机，进一步深化
政银企合作，聚焦南通发展所需，加
大资源投入力度，提升金融服务质
效，更好助力南通高质量发展和现代
化建设。

市委常委、常务副市长王晓斌，南
京银行副行长陈晓江分别代表双方签署
协议。市领导童剑、南京银行副行长周
洪生参加活动。
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本报讯（记者李彤）昨天下午，省委常委、省委统战部部
长胡广杰来通，深入崇川区和南通经济技术开发区，就统战
工作开展专题调研。市委副书记、市长张彤陪同调研。

崇川区天生港镇街道是2023年度省级“红石榴家园”精
品单位，近年来以铸牢中华民族共同体意识为主线，依托“红
石榴家园”的主阵地建设和“1+N”服务矩阵的辐射带动，有
形有感有效推进民族工作。胡广杰实地走访，认真听取相关
介绍，对天生港镇街道的民族工作成果给予肯定。他说，天
生港镇街道少数民族人口较多，要以“红石榴风情街”为窗
口，为各族群众提供优质服务，资源共享、实事共办，用“小站
点”托起“大民生”，绘就网格治理“同心圆”。

南通国盛智能科技集团股份有限公司是国家高新技术
企业、科创板上市企业，其生产的装备部件、数控机床、智能

自动化生产线三大系列产品，被广泛应用于机械设备、精密
模具、新能源、航天航空、半导体等领域。胡广杰走进展厅，
与企业负责人深入交流，详细了解企业发展历程、主营产品、
技术研发等情况，鼓励企业持续加大核心技术领域研发，丰
富应用场景，快速推进产品向大型化、智能化、复合化、多轴
化发展，为加快发展新质生产力贡献力量。

位于崇川经济开发区的南通·中关村信息谷，占地150
亩，目前入驻民营企业150余家，已逐步发展成为南通市党
外知识分子之家和崇川区民主党派之家。当得知南通·中关
村信息谷还致力于为海外高层次人才和归国留学人员创新
创业全生命周期服务时，胡广杰叮嘱属地及相关部门积极推
动归国留学人员和海外高层次人才交流，拓宽创业朋友圈，
不断丰富海外人才企业对外交流与合作形式，（下转A2版）

本报讯（记者李彤）昨天上午，“万名
学子南通行”启动仪式举行。来自清华大
学、北京大学、上海交通大学、复旦大学、
南京大学等市外高校通籍学子以及南通
大学在校学生代表相聚南通大学体育馆，
深入交流、共叙友谊、共话未来。市委副
书记、市长张彤出席并讲话。

作为2024南通江海英才周系列活动
的重要子活动之一，“万名学子南通行”将
通过市县联动、分批次调研的形式，在一
周时间里组织市内外近万名学子听讲座、
进企业、走园区、看发展，近距离感受南通
的活力、魅力和潜力以及爱才、惜才、育才

的浓厚氛围。
张彤说，才以城聚，城以才兴。南通

是习近平总书记亲临视察、点赞勉励的城
市，当前正按照省委十四届六次全会部署
要求，因地制宜发展新质生产力，奋力打
造全省高质量发展重要增长极，必将为广
大学子成长成才提供更大舞台。

张彤介绍了南通发展环境和人才政
策，向青年学子们发出双向奔赴的诚挚邀
约。她说，南通好通，畅联全国、通达世
界，是一座襟江带海的枢纽之城；南通好
投，左右逢源、机遇叠加，是一座蓄势腾飞
的风口之城；南通好拼，江海奔涌、产业蓬

勃，是一座潜力无限的实业之城；南通好
运，生活美好、近悦远来，是一座宜居宜业
的幸福之城。当前，南通正加快建设让青
年人心生向往的全国青年发展型城市，为
青年们量身定制极具竞争力的人才政策，
构建从大专到博士后的综合补贴体系，打
造从“一张床”到“一间房”再到“一套房”
的住房供给体系，为入选江海英才计划的
人才（团队）提供财政资助、创投基金，用
最大诚意、最优服务助力青年人追逐梦
想、奋发有为。

张彤说，最美的遇见是从“你们”
成为“我们”。希望各位同学通过这次暑

期的南通之旅，进一步走进南通、了解
南通，在这里找到个人追求与南通发展
的契合点，成为南通建设最需要的“城
市合伙人”，实现城市与青年相互赋能、
共赢未来。

活动现场，与会嘉宾、学子一同观看
了南通城市宣传片和“才遇江海”小程序
视频推介。来自清华大学、复旦大学、南
通大学的学生代表作交流发言。

市委常委、组织部部长倪春青主持启
动仪式。市领导于立忠，在通高校主要负
责同志，各县（市、区）相关部门负责同志
参加活动。

“万名学子南通行”启动仪式举行

相互成就 共赢未来
开启一场青年与城市的双向奔赴

省领导来通调研统战工作


